

ERFAHRUNGSBERICHT AUSLANDSSEMESTER

Iscap Porto Wintersemester 2018/19

Business Studies 5. Semester

PLANUNG

Wie hast du dich auf das Studium im Ausland vorbereitet?

Ich habe mich viel mit Kommilitonen die bereits an der Iscap waren unterhalten und habe so schon eine ungefähre Vorstellung von dem Auslandssemester bekommen können

Wer war dein Ansprechpartner an der Partnerhochschule?

Ansprechpartner ist das International Office auch GRI genannt

GASTHOCHSCHULE

Wie war das Studium an deiner Gasthochschule?

Das Studium kann man nicht mit dem in Aachen vergleichen. Es kommt einem am Anfang alles super chaotisch vor und es ist manchmal schwer zu durchschauen was in welchem Fach eigentlich von einem erwartet wird. Es gibt (wie in Aachen) sehr gute Professoren und sehr schlechte. Die Klausuren die ich belegt habe waren alle einfach. In fast jedem Fach setzt sich die Endnote aber aus vielen Dingen zusammen wie zB mehrere kleine Tests, Hausarbeiten oder Präsentationen.

Welche Kurse hast du belegt und wie hoch war jeweils der Arbeitsaufwand?

Gest Entrepreneurial Behavior: Viel Arbeitsaufwand, jede Woche ein kleiner Test, am Ende zwei größere und ein Projekt oder Business Plan. Der Professor ist... schwierig. Gibt aber auch 10 Credits

Intercultural Communication: zwei Tests, eine Hausarbeit und eine Gruppenarbeit. NICHT empfehlenswert meiner Meinung nach. Die Professorin ist ein Fall für sich und der Unterricht chaotisch und nervenaufreibend :D

Information Technologies: sehr easy, man muss eine Website erstellen, netter Professor

Introduction to Management: coole Professorin, ein einfacher multiple Choice Test und eine Hausarbeit

Organizational Communication: cooler Professor, zwei einfache Multiple Choice Tests und eine Hausarbeit

Decision Support System: Die Professorin ist sehr lieb. Ist viel Aufwand aber gibt dann auch eine sehr gute Note. Kleinere Tests, Geuppenarbeit, zwei Präsentationen, ein Essay

Gab es Sprachkurse für Gaststudierende?

Man kann Portugiesisch als Kurs belegen. Konnte es mir aber nicht anrechnen lassen

Wie war die Betreuung der Gaststudenten?

Ich persönlich fand die Betreuung durch das International Office unzureichend, weil ich sie einfach nie erreicht habe. Auch das Beantworten von Mails mit wichtigen Dokumenten kann mehrere Wochen dauern..

Was kannst du uns sonst noch über deine Partnerhochschule erzählen?

Die Iscap liegt außerhalb von Porto, was so nicht viel anders ist, deswegen auf jeden Fall lieber in der Stadt wohnen und die halbe Stunde Bahn + Fußweg auf sich nehmen um dort hin zu kommen :)

Ich bin immer sehr gerne hingegangen. Ist wie die FH eine kleine Uni und man findet sich nach anfänglichem verloren sein doch schnell zu recht. Die Mitarbeiter in der Cafeteria sind so herzliche, süße Menschen und wir haben zwischen oder nach den Vorlesungen immer gerne dort gegessen und ein zwei Superbock getrunken

ALLTÄGLICHES LEBEN

Wie verlief deine Anreise zur Gasthochschule?

Mit der gelben Linie bis zur Endstation und dann 15 Minuten laufen

Wie bist du bei der Wohnungssuche vorgegangen?

Ich hatte eine persönliche Empfehlung für mein Zimmer wofür ich sehr dankbar bin ,da es die perfekte Lage direkt an der Trindade hatte. Fang auf jeden Fall früh an zu suchen denn die guten WGs sind sehr früh weg! Am besten über uniplaces

Wie sah es finanziell bei dir aus?

Auslandsbafög, Stipendium und Erasmus Geld. Ich konnte dort sehr gut leben. Alles in allem braucht man ungefähr genau so viel Geld wie in der Heimat

Was kannst du über Freizeit, Kultur und Reisen berichten?

Das wichtigste am Erasmus ;) Es waren die vier besten Monate meines Lebens und habe jeden Tag genossen. Porto ist die perfekte Stadt für ein Erasmus Semester - da war ich mir mit jedem anderen Austauschstudenten einig :) Wir haben uns alle in die Stadt verliebt. Dort gibt es so viel zu sehen und zu tun

und du wirst dich schnell zuhause fühlen. Die Erasmus Group wird wie eine große Familie sein und man ist eigentlich jeden Tag zusammen. Wir haben viele Ausflüge gemacht und gefühlt war ich in jeder Ecke von Portugal :)

FAZIT

Wie ist der Gesamteindruck deines Auslandssemesters und was möchtest du deinen Kommilitonen noch mit auf den Weg geben?

Es ist einfach mit das beste was man im Studium erleben kann! Empfehle es jedem der unsicher ist, sich zu trauen und mindestens für ein Semester abroad zu gehen. Man lernt so viel dazu und erweitert seinen Horizont durch all die Menschen aus verschiedenen Ländern mit denen man sich anfreundet. Auch wenn die Uni manchmal nervig ist, weil viel einfach sehr anders läuft als in Deutschland, ist es am Ende doch eher wie ein langer Urlaub gewesen. :)